
ご意見 

☆講義「低栄養の栄養管理について」 

・老健の役割や介助方法、低栄養の原因など改めて再確認できた。 

・もっと沢山のお話しをなさりたかったようなので、もう少し時間が長い方がよかったのでは？ 

・もう少し学術的なことが学びたかったです。 

・まだ流れが判っていない部分があったので、参考になりました。 

・低栄養を招く要因は人によって異なっており、対象者に合わせたアプローチをすることが必要だと 

 改めて感じました。 

・低栄養状態の定義や施設からどこへ行くのかなどの流れが知れてよかったです。 

 

☆グループワーク 

・いろんな施設があるんだなと思いました。 

・他施設で同じような問題があり、対処していることがわかりました。 

・低栄養の栄養管理について他施設が行っているアプローチを知ることが出来てよかったです。 

 自分と一緒のアプローチを行っていたため、自信がつきました。 

・他施設の情報を聞くことができた。 

・先輩栄養士の話を伺うことで勉強になりました。 

・介護保険での 29 年 6 月の公布、今日初めて知りました。 

 情報収集出来ていなかったと反省しています。他職員にも老健での役割を再認識して 

 もらうように伝えたいと思います。 

・他施設の栄養士との交流が図れた。 

・他施設でどのように対応しているのかお話しが聞けてよかったです。 

・補食など実際に何を使っているかなど、すぐに対応できそうなお話しが聞けました。 

・すぐに実践できる内容が多くとても勉強になりました。 

・他施設の栄養士とお話しをすることができ、日々の業務で悩んでいることなどを話すことができ、 

 大変参考になりました。 

・普段一人で働いているため、不安な部分を解消出来てよかったです。 

・他施設の栄養士さんの取り組みを沢山お聞き出来て、大変参考になりました。 

 

☆研修会全体へのご意見 

・会場内が大変暑かったです。駅からも距離があり人数も多いので設定温度をもう少し考えて欲しい。 

・実際に老健で働いている管理栄養士により具体的な栄養管理方法の発表をお願いしたいです。 

・発表をするのは緊張しますが、内容の確認が出来てよかったと思います。 

・本日はありがとうございました。 


